


議決結果 議決結果 
第
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会期：８月２６日から９月２６日まで 

２

第３回定例会では、議案２４件、認定１件、人事案件２件、

議員提出議案３件を可決、同意しました。

また、議案第４７号・第４８号、認定第１号・第２号は、

慎重に審査を進めるため、継続審査となりました。

各議員の賛否の結果は、以下のとおりです。

※ 議長は、採決に加わっていません。○：賛成　×：反対　
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－－－－－－－－－－－－－－－－－－

継続

審査

津島市フルタイム会計年度任用職

員の給与に関する条例の制定

47

－－－－－－－－－－－－－－－－－－

継続

審査

津島市パートタイム会計年度任用

職員の給与及び費用弁償に関する

条例の制定

48

○○○○○－××○○○○○○○○○○

可決

津島市市立認定こども園の設置及

び管理に関する条例の制定

49

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

地方公務員法及び地方自治法の一

部を改正する法律及び成年被後見

人等の権利の制限に係る措置の適

正化等を図るための関係法律の整

備に関する法律の施行に伴う関係

条例の整備等に関する条例の制定

50

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

津島市印鑑条例の一部改正

51

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

津島市災害弔慰金の支給等に関す

る条例の一部改正

52

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

津島市放課後児童健全育成事業の

設備及び運営に関する基準を定め

る条例の一部改正

53

○○○○○－××○○○○○○○○○○

可決

津島市家庭的保育事業等の設備及

び運営に関する基準を定める条例

の一部改正

54

○○○○○－××○○○○○○○○○○

可決

津島市特定教育・保育施設及び特

定地域型保育事業の運営に関する

基準を定める条例の一部改正

55

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

津島市市立津島幼稚園保育料等の

徴収等に関する条例の一部改正

56

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

津島市行政手続における特定の個

人を識別するための番号の利用等

に関する法律に基づく個人番号の

利用及び特定個人情報の提供に関

する条例の一部改正

57

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

津島市上水道条例の一部改正

58

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

津島市上水道事業及び下水道事業

の企業職員の給与の種類及び基準

に関する条例の一部改正

59

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

津島市水道法の規定に基づく技術

上の監督業務を行うべき水道の布

設工事等を定める条例の一部改正

60

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

津島市消防団条例の一部改正

61

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

津島市手数料条例の一部改正

62

○○○○○－××○○○○○○○○○○

可決

津島市市立学校設置条例の一部改

正

63

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

市職員在職年数通算に関する特例

条例等の廃止

64

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

海部地方教育事務協議会規約の一

部変更に関する協議

65
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○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

損害賠償の額の決定及び和解

66

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

令和元年度津島市一般会計補正予

算（第２号）

67

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

令和元年度津島市介護保険特別会

計補正予算（第２号）

68

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

令和元年度津島市後期高齢者医療

特別会計補正予算（第１号）

69

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

令和元年度津島市民病院事業会計

補正予算（第１号）

70

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

平成 30年度津島市上水道事業会計

未処分利益剰余金の処分

71

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

平成 30年度津島市下水道事業会計

未処分利益剰余金の処分

72

－－－－－－－－－－－－－－－－－－

継続

審査

平成 30年度津島市一般会計歳入歳

出決算、津島市国民健康保険特別

会計歳入歳出決算、津島市住宅新

築資金等貸付事業特別会計歳入歳

出決算、津島市コミュニティ・プ

ラント事業特別会計歳入歳出決算、

津島市介護保険特別会計歳入歳出

決算及び津島市後期高齢者医療特

別会計歳入歳出決算の認定

認定

1

－－－－－－－－－－－－－－－－－－

継続

審査

平成 30年度津島市民病院事業会計

決算の認定

認定

2

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

認定

平成 30年度津島市上水道事業会計

及び下水道事業会計決算の認定

認定

3

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

同意

津島市固定資産評価審査委員会委

員の選任

73

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

同意

津島市教育委員会教育長の選任

74

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

【議員提出議案】定数改善計画の

早期策定・実施と義務教育費国庫

負担制度の堅持及び拡充を求める

意見書

5

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

【議員提出議案】流域関連公共下

水道事業の整備拡充を求める要望

書

6

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

【議員提出議案】高齢者の安全運

転支援と移動手段の確保を求める

意見書

7

　当日の受付で、本会議は自由に傍聴できます。開催日当日、

市役所５階の議会事務局にお越しください。また、議場の傍聴

席は、バリアフリーです。傍聴席までのスロープや専用スペー

スが設けられていますので、車いすの方にも傍聴していただけ

ます。

議会を傍聴してみませんか？



４

討

 

論

このような理由で、　　　　　　　　　しました 賛成・反対 

　
　

　日本共産党議員団　太田幸江
　新開保育園のこども園への移行は、財政面

優先で進められている。本来、未来を担う子

どもたちの保育・教育は、財政面からではな

く、子どもたちにとって最善の利益を求めて

進めていくべきであるため、反対。

　

　
　
　

　日本共産党議員団　太田幸江
　連携する施設の確保の経過措置を５年から

１０年に延長、または不要とするなど、規制を

緩和する今回の改正は、保育の質を低下させ

るものであり、子どもの命を守っていけるの

か、はなはだ危惧されるため反対。

　
　

　日本共産党議員団　太田幸江
　今まで、保育園児は、副食費が無償であっ

たが、１０月からの幼児教育・保育無償化に伴

い、４,５００円を実費徴収されることになる。

幼児教育・保育の無償化というのであれば、

副食費も無償にすべきであるので反対。

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　公共施設等総合管理計画の中で、現場の声

を聞くこともなく、進められている。３年後

の幼稚園廃止のための条例を、なぜ早々と提

案してくるのか。今やるべきことは、現場の

体制を十分整えることだ。

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　日光川下流流域下水道事業は、供用開始か

ら９年が経つが、接続率が５０．６％と低迷して

いる。調整区域における集合住宅の老朽化し

た集中浄化槽処理地域も含め、合理的な事業

計画に見直すよう求め、賛成とする。

　公明党つしま　森口達也
　後付けの「ペダル踏み間違い時加速抑制装

置」の設置であるが、購入・設置に関して補

助する自治体が増加傾向。また、交通不便地

域にあっては重要な生活の足である車。よっ

て本意見書事項を迅速に取り組むことが必要。

議案の概要　令和４年４月１日から市立津島
幼稚園を市立認定こども園に統合すること

に伴い、規定を整備するもの。

反　対 

賛　成 

議案第４９号　市立認定こども園の設
置及び管理に関する条例の制定

議案第５５号　特定教育・保育施設及び
特定地域型保育事業の運営に関する
基準を定める条例の一部改正

反　対 

議案第５４号　家庭的保育事業等の設
備及び運営に関する基準を定める条
例の一部改正

反　対 

議案の概要　新開保育園を認定こども園に
することに伴い、必要な事項を定めるもの。

議案の概要　家庭的保育事業は保育所等の
連携施設を確保することとされているが、そ

の経過措置の延長または確保を不要等とす

るもの。

議案の概要　特定教育・保育施設が実費徴収
できる項目に、副食費を追加等するもの。

認定第３号　平成 30年度上水道事業
会計及び下水道事業会計決算の認定

反　対 

議員提出議案第 7号　高齢者の安全
運転支援と移動手段の確保を求める
意見書

議案第６３号　市立学校設置条例の一
部改正

賛　成 
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一

般

質

問

よりよい市政を目指し、市に対して議員が質問しました 

　２年連続での中止となっ

たが、単年度であまり深く

考えることなく、過ぎてき

たと思う。今後、イベント

等の延期も視野に入れて検

討をしてはいかがか。

　　建設産業部長

　尾張津島天王祭の会場ま

で観光客の方に楽しんでい

ただくために、イベントを

用意している。また、まき

わら船の出船まで会場内の

観光客の方に楽しんでいた

だくために水上イベント等

を用意しているため、荒天

時のイベントの延期は考え

ていない。しかし、祭りの

問題に関しては関係者と話

し合い、より良い方策を検

討していきたい。

　

　今議会の上程議案に関し

て１０９カ所に及ぶ修正箇所

が発生しており、提出資料

に関する信ぴょう性が損な

われている。早急に副市長

　を選任すべきと考えるが、

　その後の進捗状況はいかが

　か。

　　市長

　副市長人事に関しては、

市として望ましい方、私が

進めるつしま成長戦略に

とって望ましい方を熟慮し

ている。また、能力にかな

う方、津島のためになる方

を提案するために、十分に

考慮して熟慮を重ねている。

　農家の後継者減少による

担い手不足により、耕作放

棄地や、遊休農地が増え、

農業は深刻な問題に直面し

ていると言わざるを得ない。

　何か対策は考えているのか。

　　建設産業部長

　海部管内全域において新

規就農者連絡会議が設置さ

れ、就農希望者および新規

就農者に関する情報共有を

している。同時に、連携を

強化して円滑な就農支援お

よび就農後の経営技術支援

により、新たな担い手の確

保、育成をしている。

　今後の問題、課題を解決

するための一つの方策とし

て、農業と福祉の連携があ

るが、当市の現状はどうか。

　　建設産業部長

　農地の除草や農作物の収

穫、袋詰め等を福祉事業所

と連携し、作業委託してい

る農家がある。

　健康福祉部長

　野菜の栽培を活動として

取り入れている福祉事業所

がある。

　豊明市にある企業は、障

がい者就労支援事業として

農園に取り組んでいる。そ

の大きな目的は、障がい者

雇用で、安定した収入と自

立が望める。

　企業にとっては、働く場

の提供により雇用率を順守

でき、社会貢献という点で

も大きなメリットである。

　市としては、市民税、土

地の固定資産税の収入も見

込めるが、市長の見解は。

　

　市長

　さまざまなメリットが想

定される。一方で、明らか

となっていない課題等が生

じる可能性

がある。こ

　れらの取り

　組みを今後

　調査、研究

　していきた

　い。

津島自由クラブ
安井貴仁

尾張津島天王祭に関する件

A

Q

農業と福祉の連携について

A

Q
A

Q

A

Q

A

公明党つしま
森口達也

▲わーくはぴねす農園

副市長人事に関する件

A

Q



６

一般質問は動画で視聴できます。 

津島市議会映像配信 

検索 

　総合プール、市営球場、

葉苅スポーツの家は、今後、

民間譲渡を検討しているの

か。

　　教育委員会事務局長

　各施設とも今年度から４

年間指定管理委託契約を締

結しているので、民間譲渡

の時期としては、令和５年

度が一つの目安である。

　今後の計画はどうか。

　　

 

　　総務部長

　施設ごとの具体的な対応

方針を定めた個別施設計画

を今年度末までに作成。そ

の後、方針に沿って実現に

向けて取り組む。

　市民に対しての説明はど

うするのか。

　　総務部長

　公共施設等適正配置計画

では、市民との合意形成が

重要であると位置づけして

いる。実際に施設の集約化

や譲渡を進める場合には、

施設担当課を中心に、利用

者や関係団体等と十分話し

合い、進めていく。

　具体的には、来年度以降

どう進めていくのか。

　総務部長

　公共施設等適正配置計画

の計画期間は、約４０年で、

方針の実施期間を短期・中

期１０年、長期２０年として

いる。まずは短期に実施を

　目指す施設から進めていく。

　　将来を担う子ども、市民

の健康づくりに欠かせない

教育施設は行政の責任と思

うがどうか。

　　市長

　子育て、生涯学習、ス

ポーツの観点から、教育関

係の施設は重要と認識して

いる。ただ、公共施設の老

朽化については、集約化、

　民間移譲、民間手法の活用

　を検討していく。

　昨年度の小学校のプール

修繕内容と金額。また、維

持費用はいくらか。

　　教育委員会事務局長

　漏水、プールサイド床面、

プールシャワー給湯器など

の修繕に約２３０万円を支出

している。プール維持費は、

水道代、プールろ過機保守

点検費用、ろ過機フィル

ター交換費用、塩素などの

消耗品代などで１つのプー

ルにつき約９５万円、８小学

校で約７６０万円必要である。

　小学校の老朽化したプー

ルの整備はどうしていくか。

　　教育委員会事務局長

　現状の維持管理を続け、

適切な修繕を行いながら利

用していきたい。

　総合プールの屋内プール

を修繕して、複数の学校で

供用してはどうか。

　　教育委員会事務局長

　総合プールについては、

公共施設等適正配置計画の

中で、譲渡の方針が示され

ており、現状では、改修の

予定はない。

　

　防護柵について、百島町

字源正７６番地の変則五差

路では、どのような安全対

策を考えているのか。

　建設産業部長

　通学路としての安全対策

は、神守中学校西側の水路

沿いに歩道を設置するなど

代替道路の整備やグリーン

ベルトの設置などを行って

　きている。

　防護柵の設置については、

車の通行や歩行者に支障が

ある場所には設置できない

ため、現地測量などの調査

を行ったうえで、設置可能

　な場所の検討をしていく。

改革クラブ
沖　　廣

公共施設等適正配置計画の件
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Q

A

学校教育に関する件
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Q

A

宇藤久子

▲西小学校プール

A

A

Q

Q

A
Q

A

交通安全に関する件



津島市議会だより No.３９ ７

　スポーツ大会における熱

中症対策はどうか。

　　教育委員会事務局長

　スポーツ協会をはじめ、

各団体に通知を出し注意喚

起をしている。また今年の

市民総合体育大会の開会式

では、市民病院の救急医療

　部長による、事例を踏まえ

　た実践しやすい対策につい

　ての講演を行った。

　 運動系施設における対

策はどうか。

　　教育委員会事務局長

　各施設、指定管理者によ

る注意喚起を行っている。

総合プールでは、休憩や水

分補給を呼びかけるほか、

定期的に水温確認をし、一

定の温度に達した場合は利

用時間を短縮している。エ

アコンのない施設では、で

きる限り換気を行っている。

　今後は熱中症計を配置し、

注意を促す対応を検討して

いく。

　小・中学校での対策はど

うか。

　　教育委員会事務局長

　児童・生徒の活動はエア

コンのある部屋や、比較的

気温の低い教室を使うなど

の配慮をしている。また、

経口補水液や保冷剤を準備

　し、応急対応に備えている。

　保護者に対しても、朝食

や睡眠をしっかりとること、

水分を多く持たせ、保護者

の判断でスポーツドリンク

などを持たせてもよいなど

　の依頼をしている。

　中学校総合体育大会での

対策はどうか。

　教育委員会事務局長

　昨年の状況を踏まえ、気

象状況を注視しながら、テ

ントの設置や水分補給の時

間の設定をするなどした。

　また、一部の種目では生

徒の負担軽減を図るため、

開催日程を延長するなどし

た。

改革クラブ
垣見啓之

熱中症対策の件

A

Q

A

　

　市の小・中学校における

外国人の在籍状況はどうか。

　　教育委員会事務局長

　令和元年５月１日現在、

外国人の児童・生徒数は、

５１人である。

　 日本語指導の必要な児

童・生徒数はどうか。

　　教育委員会事務局長

　小・中学校の合計は、２８

人である。

　日本語指導が必要な児

童・生徒に現状どのような

指導を行っているのか。

　　教育委員会事務局長

　対象児童・生徒と別室で、

マンツーマンで行う取り出

し指導や、授業を行ってい

るクラスへ日本語指導担当

の教員が対象児童・生徒の

そばに付き添う入り込み指

導を行い、言語能力に合わ

せた指導・支援を行ってい

る。

　現状での問題点は何か。

　教育委員会事務局長

　外国人児童・生徒の教育

を担う教員の育成や専門性

の向上、人材の確保など、

指導体制の充実が重要。

　市長の考えは。

　市長

　近年目覚ましく進歩して

いるタブレット端末や多言

語翻訳システム等のＩＣＴ

を活用した支援等を組み合

わせるなどし、日本語指導

　が必要な児童・生徒も安心

　して学校生活が送れるよう、

　また小・中学校の職員の負

　担軽減が図られるよう、さ

　まざまな対策を教育現場と

　ともに考えていく。

　その他の質問

・ふるさと納税の件

・市主催事業の件

津島自由クラブ
服部哲也

市の小・中学校における
日本語指導の件
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８８

　児童虐待通報を受けた場

合の対応方法は。

　　健康福祉部長

　市が虐待に関する相談や

通報を受けた場合、通告者

をはじめ、県の海部児童・

障害者相談センター、教育、

医療、保健センター等の関

　係機関から情報収集をし、

　子育て支援課内で今後の対

　応方針について決定する。

　その後、４８時間以内に現地

　訪問をし、児童の安全確認

　を行う。緊急性が低いと判

　断された場合でも、適切な

　保護や支援を図っている。

　

　市内は狭い道が多いので

小型ポンプを導入するメ

リットがあるとのことだが、

小型ポンプでないと入れな

い消火栓の位置があるのか。

　　消防長

　小型ポンプでないと入れ

ない消火栓はない。

　小型ポンプ車にすること

で放水能力は半減する。市

民の命はお金にかえること

ができない。小型ポンプに

は小型の良さがあると思う

　が、各分団ごとの事情を勘

　案し、各分団と打ち合わせ

　をしてポンプ車を更新する

　のか等の判断が必要ではな

　いか。

　　市長

　今年の６月定例会におい

て、今後小型ポンプ車に更

新するとの答弁があったが、

６月議会以降、北分団のポ

ンプ車更新について、北分

　団の意見を聞き、従来どお

　りのポンプ車で更新をする

　ことにした。今後も、地域

　住民や消防団の意見も聞き

　ながら、市民の生命・財産

　を守ることを優先して地域

　の実情に合った対応をして

　いきたいと考えている。

　

　その他の質問

・乳幼児に対する虐待の対

応方法

A

　道路行政について市長の

見解はどうか。

　　市長

　道路は市民生活を送る上

での重要なインフラである

と理解している。

　重要であると言っている

が、道路行政の予算は過去

５年間と比較してどうなっ

ているか。

　　建設産業部長

　本年度の道路整備費は約

２億９，０００万円で、ピーク

時の２８年度と比べて約半

分で推移している。

　ヨシヅヤ本店の南側で行

われている道路工事の進捗

状況はどうか。

　　建設産業部長

　古川郵便局付近から新開

交差点までの延長８００ｍで

整備を行っており、令和２

年４月１日に供用開始予定

である。

　サーティワンから西側へ

１００ｍほどのところにある

古川町の三差路の信号交差

点を改善できないか。

　建設産業部長

　暫定整備をしたが、バス

などの大型車が後続車の場

合、右折待ちの車両により

直進できない状況が見受け

られる。また、交差点北側

の歩道が狭く、通学路にも

指定されていることから、

交差点改良が必要であると

考えている。

　早期の事業着工をお願い

したいが、いかがか。

　建設産業部長

　財源確保のめどがつき次

第、令和３年度以降に交差

点改良を行うための調査費

用の計上を検討したい。

　その他の質問

・人事行政について

・市役所庁舎のあり方につ

いて

津島自由クラブ
浅井英昭

児童虐待の件
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津島市議会だより No.３９ ９

　平成３０年度決算におけ

る累積欠損金はいくらか。

また、前年度と比較してど

うか。

　　市民病院事務局長

　累積欠損金は約９１億円。

前年度に比べて約４億円減

少している。

　 

　３０年度の一般会計から

の借入金総額と借入金残高

はいくらか。また前年度と

比較してどうか。

　　市民病院事務局長

　一般会計からの借入金総

額は約１８億７，０００万円。３０

年度末の未償還残高は約

１４億７，０００万円で前年度末

に比べ約８，５００万円減少し

ている。

　３０年度末の起債残高は

いくらか。また前年度と比

較してどうか。

　　市民病院事務局長

　３０年度末の企業債未償

還残高は約８９億円で、前年

度末に比べて約４，３００万円

減少している。

　３０年度末の未収金額は

いくらか。また近年の推移

はどうか。

　市民病院事務局長

　３０年度末時点で約７，６００

万円。２９年度末で約８，１００

万円である。

　３０年度の一般会計から

の繰入金額はいくらか。ま

た近年の推移はどうか。

　市民病院事務局長

　３０年度は約１４億６，０００

万 円。２９年 度 が 約１９億

６，０００万円。２８年度が約１５

億６，０００万円である。

　１０月の消費税増税で市

民病院への影響額はいくら

か。

　市民病院事務局長

　年間約６，１００万円の負担

が増加すると見込んでいる。

山田真功

市民病院事業決算について

A

Q

A

Q

Q

A

　

　保育園では、障がい児が

在籍することによって保育

士が加配されるが、国の加

配の配置基準はどのように

なっているのか。

　　健康福祉部長

　国の基準はない。

　 市の配置基準は。

　　

　健康福祉部長

　軽度の障がい児は児童４

人につき保育士１人、重度

の障がい児は児童２人につ

き保育士１人の配置となっ

ている。

　国は、平成１９年度、障が

いの軽度・重度の区別なく、

特別な指導が必要な児童２

人に対し保育士１人の加配

の地方交付税を決めた。

　当市においても、加配の

配置基準を見直すべきでは

ないか。

　　健康福祉部長

　保育士不足である。まず

は、現在の配置基準を維持

できるよう保育士の確保に

努める。また、事務補助臨

時職員の活用など、保育士

が保育に集中できる職場環

境を整えることで、現状の

配置基準で対応していく。

　一時預かり事業は、大変

喜ばれている事業であるが、

現場は、多忙化に拍車がか

かり、過重な負担で疲弊し

ている。現場の声を聞き、

体制を考える必要があると

思うが、どうか。

　

　健康福祉部長

　一時預かり事業に限らず、

保育の現場における業務量

が膨大である。正規および

臨時保育士の募集を行って

いるが、集まらない。事務

　補助をする臨時職員の活用

　などを検討し、保育士の負

　担軽減に努めていきたい。

　その他の質問

・熱中症対策に関する件

・メリケントキンソウに関

する件

日本共産党議員団
太田幸江

障がい児保育・一時預かり
保育について
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１０

　マイナンバーカードの交

付状況はどうか。

　　市民生活部長

　現在の交付率は１０．８％

である。

　令和３年から健康保険証

機能を付与するとのことだ

が、今使っている保険証は

継続して使えるのか。

　　健康福祉部長

　マイナンバーカードの健

康保険証利用は、令和３年

３月からの運用開始が予定

されているが、従来の被保

険者証も使えるものと認識

している。

　

　既存の健康保険証が使え

なくなるという誤った情報

が広まらないように留意し

ていただきたい。また、市

の職員や扶養家族にマイナ

ンバーカード取得が実質義

務化となるような方針が出

ているが、人

事秘書課の対

応はどうか。

　　市長公室長

　９月下旬に県都市職員共

済組合が作成した交付申請

書、記入要領、申請用封筒

を被扶養者分も含めて組合

員に配付し、今年度中に取

得するよう勧奨する。その

後、１０月末時点のマイナン

バーカードの申請、取得状

況を把握し、総務省へ報告

することになっている。

　総務省は、カード取得は

強制でなく任意としている。

市町村共済連合会も申請書

の印刷、配付以上のことを

行う考えはないとしている。

思想調査ともとれる取得後

の再調査や勧奨はやめるべ

きと思うがどうか。

　市長公室長

　国の方針に沿って適切に

対応してまいりたい。

　その他の質問

・成年後見センターの設立

・高齢者等移動手段の確保

　生涯学習の機会を整備す

ることについて、見解は。

　　教育長

　子どもが安全・安心に学

ぶことができる教育環境を

整備するとともに、市民に

とって魅力ある学習の機会

や場を充実させることを基

　本理念にしている。

　生涯を通じて生きがいを

持って暮らせるように学習

の機会を整備することは、

市の教育の推進に欠くこと

ができないものと考える。

　教育委員会事務局長

　生涯学習の環境整備は、

自身の技能・経歴の向上、

人材育成にもつながり、ま

た地域社会の活性化、高齢

者の社会参加、青少年の健

全育成の推進に寄与するも

ので、必要な施策である。

　施設の持続的な提供や、

最適化・効率的な推進のた

めの実施方針はどうか。

　　市長

　市の所有する公共施設は、

築３０年以上経過したもの

が約５割以上を占め、今後、

修繕や更新等に多大な費用

が必要となってくる。少子

高齢化等に伴う税収の減や

社会保障費の増加等から、

公共施設へ投資できる財源

は減少する。

　施設の集約化等に取り組

むことが、存続する施設の

費用を確保するために、ま

た、市政の持続のためにも

不可欠である。

　コンパクトで充実した公

共施設の適正配置を進める。

　中央公民館の跡の利活用

については、どうか。

　建設産業部長

　民間事業者を対象にサウ

ンディング型市場調査を行

い、公園敷地の有効活用に

ついての提案があった。天

王川公園の魅力が向上する

　ような施設が必要と考える。

日本共産党議員団
伊藤恵子
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新市民クラブ
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市における公共施設等総合
管理計画に関する件



津島市議会だより No.３９１１

　避難行動要支援者への支

援活動は、どのような取り

組みを行っているか。

　　市長公室長

　名簿提供に同意をいただ

いた方々の名簿をもとに、

各校区の自主防災組織や地

域コミュニティ、民生・児

童委員の役員の皆さまと話

し合いの場を設け、担当課

の職員と協議をしている。

　要支援者が避難所に避難

した時の対応は、どのよう

になっているか。

　市長公室長

　災害時に要支援者の方が

避難所へ避難した後、共同

生活が困難であると判断さ

れた場合、教室などの別室、

または、要支援者の体調等

によっては、協定を締結し

ている民間の社会福祉施設

等１６施設へ避難していた

だくことを想定している。

　学校が避難所として指定

されているところも多いが、

災害発生時の初動期の避難

所運営はどうなっているか。

　　市長公室長

　津島市避難所運営マニュ

アルにおいて、災害発生初

動期における、開設、運営

の責任者は原則として、行

政担当者になっている。し

かし、災害発生初動期の避

難所は混乱していることが

想定されることから、自主

防災組織や地域コミュニ

ティを中心に、協力し合っ

て運営を行うことが必要であ

る。

　安心・安全なまちづくり

についてどう考えているか。

　市長

　私が掲げる成長戦略の第

２に、災害に強いまちづく

りを目指している。その中

で一番大切なことは、自助、

共助、公助である。各校区

に出向き説明をし、しっか

りと地域をサポートするこ

とが必要と考えている。

長屋大和

防災の件

A

Q

A

Q

Q

　市全域の面積は２，５０９ｈａ

であり、神守中学校区の面

積は１，１３２ｈａである。これ

は市全域の４５．１％を占め

る。そこに消防団が３つあ

るだけである。全域が海抜

ゼロメートル地帯である神

守中学校区を例にとり、市

が作成したハザードマップ

からどういう災害が想定さ

れているか。

　　市長公室長

　風水害編の被害想定とし

ては、日光川左岸が氾濫し

た場合、神守中学校区の全

域が浸水し、浸水深は最も

大きなところで２ｍ以上と

　なる。

　 突如、水深２～５ｍの湖

が１，１３２ｈａできるというこ

とであり、巨大な湖の中で、

多くの市民が救助を待って

いるということである。長

野県の諏訪湖は１，３３０ｈａで

ある。どのくらいの大きさ

なのか、およそ想像がつく。

　危険度が高い地区には、

　しっかりとした防災拠点を

　設けることが必要ではない

　か。消防署の分署でもあれ

　ばよいが、公共施設等適正

　配置計画で、簡単には話が

　進まないと思う。

　緊急を要する事業である

ので、生涯学習センターや

神守支所などを活用して、

市民の防災意識向上のため

に「防災研修センター」を

　作れないか。神守中学校区

　のみならず、市全体の防災

　力向上に必ず役に立つと考

　える。賛成か反対かをお聞

　きしたい。

　　市長

　当市は日光川で大災害が

起きた場合に分断されると

いうことは事実である。

　この対応を検討する必要

があると考えている。

新市民クラブ
伊藤久夫

神守中学校区の防災力の件

A

Q

A

A

Q

A

Q
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　先進的な取り組みを市政に反映するため、他の自治体を訪問して、調査・研究を行っています。

　７月３０日から８月１日の３日間にわたり、愛媛県新居浜市、香川県さぬき市および香川県丸亀市

へ行政調査視察を行った。

　新居浜市の調査事項は、子育て世代包括支援センターについてである。妊娠・出産・子育て期ま

で切れ目のない支援を行うため、これらに関するさまざまな相談をはじめ、産後ケアや家事・育児

ヘルパー派遣など、地域の支援サービスを１つの窓口で受けることができる。保健師や看護師が常

駐しており、家庭の状況に応じた個々の支援プランも作成している。

　さぬき市の調査事項は、障がい者福祉事業についてである。乳幼児期から成人期まで、切れ目の

ない支援を目指し、幼稚園・小中学校の特別教育支援員、市内高等学校教諭などに毎年研修を行っ

ている。発達障がい者支援で悩んでいる保護者や教職員を対象に、週２回の相談日を開設し、年５回、

土曜日も相談日を設けている。

　丸亀市の調査事項は、生活困窮者自立支援事業についてである。社会福祉協議会に委託し、相談を

聞き状況に合わせた支援を実施するため、任意事業を立ち上げさまざまな関係機関と連携している。

　今回の視察は大変有意義なものであり、学んだことを当市でも実現できるよう頑張りたい。

　７月２９日、３０日の２日間にわたり、東京都日野市および千葉県柏市へ行政調査視察を行った。

　日野市の調査項目は特別支援教育の取り組みについてである。特別支援教育のキーワードは２つ

あり、１つは「かしのきシート」に代表される福祉と教育の一体化であり、もう１つは、障がいのあ

る人にとって暮らしやすい町は、他のすべての人にとっても暮らしやすい町であるという、ユニ

バーサルデザインの視点である。今後の特別支援教育の参考にすべき多くを学ぶことができた。

　柏市での調査項目は、プログラミング教育についてで、２０２０年４月から学習指導要領の改訂によ

り、小学校で必須となるプログラミング教育に、以前から取り組んでいる柏市の事例を視察し、プロ

グラミング教育の必要性や、環境整備と人材育成の重要性を認識し、次世代の教育を考える上での

大変有意義な視察になった。

　８月６日、７日の２日間にわたり、大阪府堺市および滋賀県栗東市へ行政調査視察を行った。

　堺市の調査項目は市役所食堂の公募に関してであり、同市では食堂を障がい者の就労機会の拡大

や自立支援、来庁者等の庁舎利用者の利便性の向上を目的に公募を行っていた。食堂運営会社は、

利用者に対しアンケートを実施する等、売上アップの努力をしており、また行政側も休憩時間は集

中して混むため、隣接している会議室を食堂の飲食スペースとして開放し対応していた。

　栗東市の調査項目は、市境を越えてバスの乗り入れをしている「草津・栗東・守山くるっとバス」

についてである。３市で行う利点は、病院や快速が停車する駅へ行く利便性の向上、地域交通および

中心市街地の活性化、そしてバスの経費を３市で分担できることであった。

　今回の視察では、障がい者の雇用を生む取り組みや、市民の移動のための利便性向上施策を視察

することができた。

厚生病院委員会

文教建設委員会

総務委員会

行 政 調 査 視 察 報 告
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　２号認定子どもおよび３

号認定子どもについて説明

願いたい。

　２号認定子どもは、保護

者が就労しているため保育

に欠ける３歳以上の児童で

あり、３号認定子どもは同

じく保護者が就労している

　ため保育に欠ける３歳未満

　の児童である。

　新開保育園の認定こども

園化の進捗状況について説

明願いたい。

　６月２２日に在園児の保護

者を対象とした説明会を開

催した。議会の議決を経た

ところで、県へ必要書類を

提出していく。

　新しく入園される方に混

乱が生じないよう、しっか

りと説明をしているのか。

　募集等に関しては、９月

号広報紙に掲載している。

　入園を希望される方には、

それぞれの園で丁寧に説明

をしていく。

　放課後児童クラブの支援

員の配置基準について説明

願いたい。

　１つのクラブに対して、

放課後児童支援員の資格取

得者２人以上の配置が必要

である。

　幼児教育・保育の無償化

に伴い、保育料は無償にな

るが、副食費は徴収すると

いう条例改正案であるが、

副食費の月額と総額はいく

らか。

　　保育園の副食費は、月額

１人４，５００円の徴収を想定

しており、減免対象者を除

き、半年間で約１３７万円、

１年間で約２７５万円を見込

　んでいる。

　減免対象者は何人いるの

か。

　免除に該当される児童は

３１名で、金額は半年間で約

８３万円、１年間で約１６７万

円である。

　　備品修繕料約６万円の増

額は、新開保育園の扇風機

２台が老朽化で故障したた

め、取り換え修繕したもの

との説明であるが、いつ設

　置したものか。

　物品供用簿はあるが、古

いものについては、記載が

ないものが多々あり、今回

修繕した扇風機も記載がな

い。

　

　子どもたちや保育士の保

育環境を整えるため、壊れ

てから取り換えるのではな

く、計画的に整備していく

必要があるのではないか。

　しっかりと物品管理をし、

計画的に替えていく必要が

あるものについては、財政

当局と話をし、早急に対応

していきたい。

１３

議案等について、４つの委員会に分かれて審査しました 

委

員

会

レ

ポ

ー

ト

議案第 49号
市立認定子ども園の設
置及び管理に関する条
例の制定

A

議案第 53号
放課後児童健全育成事
業の設備及び運営に関
する基準を定める条例
の一部改正

議案第 67号
一般会計補正予算
（第 2号）

Q

A

Q

A

Q
Q

A

Q

A

Q

Q

A

A

厚生病院

委員会

議案の概要　新開保育園を
認定こども園にすることに

伴い、設置、管理およびそ

の他必要な事項を定めるも

の。

議案の概要　従来、都道府
県知事が行う研修を修了し

た者としていた放課後児童

支援員認定資格について、

指定都市の長が行う研修を

修了した者を対象に追加す

るもの。

議案第 55号
特定教育・保育施設及
び特定地域型保育事業
の運営に関する基準を
定める条例の一部改正
議案の概要　特定教育・保
育施設が実費徴収できる項

目に、副食費に関する項目

を追加するもの。

Q

A
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　　平成１０年４月１日以前に、

指定を受けた事業者はいな

いのか。

　平成１０年の法改正によ

り、一律の指定基準が設け

られ指定を受けているため、

現在の指定事業者は、すべ

て１０年４月１日以降に指定

を受けた事業者である。

　現在の１２７の指定事業者

のうち、過去５年間に工事

実績のない事業者は何社あ

るのか。

　５４社が工事実績ありで、

それ以外の事業者が実績な

しである。

　

　

　施行期日は、公布の日と

するケースがほとんどであ

ると思うが、６カ月を経過

する理由は何か。

　条例規則において、公布

の日を施行期日とするとい

うケースは現実としてある

が、通常は法律の公布があ

り、そこから地方公共団体

　において条例や規則の整備

　が始まるので、本来の施行

　期日は６カ月経過した日と

　されている。

　

　津島幼稚園を廃止するに

至った経緯と、今後の予定

を時系列で説明願いたい。

　平成２９年３月に策定され

た公共施設等総合管理計画

において、津島幼稚園を新

開保育園に統合・集約して

いくという方向性が示され

た。

　さらに、３０年１２月策定

の公共施設等適正配置計画

で、短期のうちに統合とい

う方針が示されたことによ

り、３１年３月以降、具体的

な方針を保護者等に説明す

る必要があり、今年度に

入ってから保護者向けの説

明会を開催し、意見を集約

する中で、津島幼稚園を新

たにできる認定こども園に

統合するとの方向性が確認

された。

　幼稚園教育の役割と、幼

稚園教育が、認定こども園

の中でどのように引き継が

れていくのかについて、教

育委員会の見解はどうか。

　幼保連携型認定こども園

教育・保育要領に基づき、

幼稚園教育の部分は認定こ

ども園の中で実施される。

　市内の私立幼稚園の動向

はどうか。

　瑞泉寺つしま幼稚園、双

葉幼稚園、百島幼稚園の３

園は幼稚園で、昭和幼稚園

は既に認定こども園に移行

している。

　小中一貫校と義務教育学

校の違いは何か。

　小中一貫校は１つの建物

の中に小学校と中学校があ

り、２人の校長が存在し、２

つの組織編成であるのに対

し、義務教育学校は、校長

は１人で、教員も１つの組

織体制となる。

議案第５８号
上水道条例の一部改正

Q

Q
A

議案第６５号
海部地方教育事務協議
会規約の一部変更に関
する協議

Q

Q

Q

A

Q

A

Q

A

議案第５９号
上水道事業及び下水道
事業の企業職員の給与
の種類及び基準に関す
る条例の一部改正

議案第６３号
市立学校設置条例の一
部改正

A

文教建設

委員会

A
議案の概要　指定給水措
置工事事業者の更新制度

が導入されることに伴い、

所要の規定を整理するもの。

議案の概要　成年被後見
人等の権利の制限に係る

措置の適正化等を図るた

めの関係法律の整備に関

する法律の施行により、地

方公務員法の一部が改正

されることに伴い、所要の

規定を整理するもの。

A

Q

A
議案の概要　飛島村村立
義務教育学校の設置等に

伴い、海部地方教育事務協

議会規約の一部を変更す

るもの。

議案の概要　令和４年４月
１日から市立津島幼稚園を

市立認定こども園に統合

することに伴い、所要の規

定を整備するもの。
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　　条例可決後の流れは。

　令和２年１、２月に募集、２、

３月に選考を行い、４月から

運用を開始したい。

　対象者は何名か。

　任期付職員が３３人、非常

勤嘱託職員が３３人、臨時的

任用職員が２６５人の合計

３３１人。

　

　パートタイムの対象とな

る見込みの人数は。

　会計年度任用職員に移行

する人数として、３３１人中

２４７人を想定している。

　週何時間の勤務で期末手

当支給の対象となるのか。

　任期が６カ月以上で、週

１５．５時間以上の職員に支

給する。

　採用試験においてどのよ

うに変わるのか。

　成年被後見人および被保

佐人の事項が除かれたため、

一般職員と同様に実施する。

　外国人の通称名はどう取

り扱うのか。

　現状のまま継続して取り

扱う。

　

　

　ふるさと応援寄附金の総

額はいくらか。

　４月から８月までの５カ

月間のふるさと応援寄附金

の総額は、４，７９１万８，０６３

円。

　東愛宕町の集会所の改築

内容は。

　床と押し入れがシロアリ

の被害にあったため、内装

工事を含め改築するもので

ある。

※議案第４７号および議案

第４８号については、総務委

員会の審査において、条例

に関連する規則の提出を求

めたところ、作成中とのこ

とであった。条例を審査す

るうえで、運用を規定する

規則の説明は必要で、重要

なことである。よって十分

に審査する必要があること

から総務委員会に再付託を

するとともに、継続審査を

求める動議が議会最終日に

提案され、賛成者多数で可

決し、継続審査となった。

議案第４７号
フルタイム会計年度任
用職員の給与に関する
条例の制定

A

Q

Q

A

Q

Q

A

A

議案第４８号
パートタイム会計年度
任用職員の給与及び費
用弁償に関する条例の
制定

A

議案第５０号
地方公務員法及び地方
自治法の一部を改正す
る法律及び成年被後見
人等の権利の制限に係
る措置の適正化等を図
るための関係法律の整
備に関する法律の施行
に伴う関係条例の整備
等に関する条例の制定

Q

A

総 務

委員会

A

A

Q

議案の概要　パートタイム
会計年度任用職員の給与及

び費用弁償に関する条例を

新規制定するもの。

Q

議案第５１号
印鑑条例の一部改正

議案の概要　成年被後見人
及び被保佐人に関する規定

の整備をするもの。

議案の概要　印鑑登録事務
事業で、旧氏併記を可能と

する等の改正をするもの。

議案第６７号
一般会計補正予算
（第２号）
Q

議案の概要　フルタイム会
計年度任用職員の給与に関

する条例を新規制定するも

の。



　上水道事業会計につい

て、収益的支出、営業費

用中、薬品費は、当初予

算１，０４３万７，０００円に対

し、決算額は約５７９万

３，０００円と少ない。その

理由は何か。

　平成２９年以前の配水

管耐震工事をする前は、

自己水源を使う場合、次

亜塩素酸ナトリウムを多

く注入して水質保持に努

めていたが、耐震管の事

業を始めてからは、次亜

塩素酸ナトリウムを減ら

しても良好な水質が保て

るようになったため、３０

年度の決算額となった。

　下水道事業会計につい

て、収益的収入、営業外

収益中、その他雑収益、

土地使用料として約１８１

万９，０００円計上されてい

るが、内容は何か。

　下水終末処理場の敷地

内にある約１，８７０㎡の土

地で、以前に使用されて

いた一般廃棄物の最終処

分場の跡地であり、生活

環境課所管の予算から、

目的外使用料として歳入

している。

※予算・決算特別委員会

では、認定第３号のほか、

認定第１号と認定第２号

を審査したが、認定第１

号・第２号については慎

重に十分な審査を要する

ため、継続審査とした。

　議会だよりは、５月・８月・１１月・２月に発行しています。
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令和元年　第４回定例会　開催予定

　議会だよりをご覧いただきありがとうございます。

　今議会においても、白熱した審議が行われ、各議員が市民の皆様の声を

市政に届けました。９日間開催された委員会・分科会でしたが、「慎重審査

が必要」と議会閉会中の継続審査となった議案もあります。

　議会だより編集委員会は、各委員会の質疑応答等、分かりやすく伝えた

いと努力しておりますので、ぜひ、ご意見・ご要望等をお寄せください。

１６

★印は、クローバー

テレビの生中継お

よび夜７時からの再

放送を予定してい

ます。

・会議は午前 9時か

ら開催します。

・日程は変更になる

場合があります。

・詳しくは、議会事

務局へお問い合わ

せください。
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１１月
土金木水火月日
３０２９２８２７２６２５２４

本会議★

１２月
７６５４３２１

厚生病院

委員会

一般質問★

１４１３１２１１１０９８
委員会

予備日

委員会

予備日

総務

委員会

文教建設

委員会

２１２０１９１８１７１６１５

２８２７２６２５２４２３２２

本会議★

編 集

後 記

ー編集委員会ー　 
委員長　森口達也　　副委員長　伊藤久夫

　　　　　　　　　　　太田幸江　　垣見啓之　　浅井英昭　　長屋大和

認定第 3号
平成30年度上水道事
業会計及び下水道事
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